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J
unho chegou e trouxe com ele uma Brasília mais 
colorida, com o retorno de grandes eventos cultu-
rais e esportivos, a entrega de importantes obras e a 
esperança de dias melhores. Ações que geram em-

prego e renda e auxiliam na construção de uma cidade mais justa, 
igualitária e com oportunidades.

Após um início de ano conturbado e marcado por cenas 
que jamais esqueceremos, estamos voltando aos trilhos. Pelas regi-
ões administrativas, as obras se multiplicam e, apesar dos transtor-
nos, prometem melhorias para a mobilidade urbana. Dois exemplos 
são o Túnel Rei Pelé, em Taguatinga Centro, e o viaduto do Sudoes-
te. Ambos esperados há muitos anos pela população.

Para aquecer o frio da temporada, temos uma nova edição 
do Na Praia e a celebração dos 20 anos do Capital Moto Week, o 
maior evento de motociclismo e rock da América Latina, que nos en-
che de orgulho. Muita música, adrenalina e também solidariedade e 
preocupação ambiental.

Para o cidadão, temos uma grande campanha de divulga-
ção dos serviços do Detran-DF Digital. O aplicativo pretende levar 
até a palma das mãos do usuário dezenas de serviços oferecidos pela 
autarquia. Mais facilidade e menos tempo com filas. Nele, é possí-
vel realizar serviços como agendamentos, vistorias, abrir processos 
referentes à CHN e efetuar, em poucos minutos, a transferência de 
veículos. 

E como as férias estão chegando, uma dica é conhecer a 
capital sergipana, uma cidade ideal para aproveitar com a família 
e com um custo de hospedagem e alimentação bem mais acessível 
que as demais cidades do Nordeste. Embora tenha uma oferta me-
nor de passagens aéreas, é uma excelente opção para quem quer 
sair da rotina sem gastar muito.

Mas, se você pretende ficar por aqui, a dica é conhecer os 
vinhedos que estão se multiplicando pela capital. Uma boa opção 
para curtir em família e que combina muito bem com o inverno.

Uma edição preparada com muito carinho para você. 
Boa leitura!
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O aplicativo do Detran-DF pretende facilitar a vida 
dos usuários e levar ao cidadão os principais serviços do 
Departamento de Trânsito, sem a necessidade de ter que 
sair de casa.

Fácil de usar, simples de resolver.  Essa é a proposta 
do aplicativo do Departamento de Trânsito, Detran-DF 
Digital, lançado em 2020, mas que acaba de ganhar 
uma nova atualização. Por meio da ferramenta, dispo-

nível tanto para aparelhos com tecnologia iOS quanto Android, é 
possível acessar uma série de serviços sem sair de casa, tornando 
mais fácil a vida dos usuários.

Com mais de 1,6 milhão de cadastros no app, o perfil dos 
usuários ainda é, em sua maioria, masculino, representando quase 
60% dos inscritos. De acordo com o Departamento, semanalmen-
te, são contabilizados cerca de 109 mil acessos, ressaltando a im-
portância da ferramenta.

No mês de junho, o Detran-DF intensificou a divulgação do 
aplicativo, a fim de atrair novos usuários, dando mais celeridade aos 
processos, minimizando as filas e o tempo de atendimento. A fer-
ramenta, que foi disponibilizada em plena pandemia de covid-19, 
tem se aprimorado constantemente. A expectativa é torná-la cada 
vez mais simples, intuitiva e de fácil acesso para todas as pessoas.

Entre os mais de 30 serviços disponíveis, estão a autorização 
de estacionamento de idosos, a abertura de processos referentes à 
habilitação (primeira carteira, renovação e permissão internacional 
para dirigir), consulta a infrações, solicitação da placa Mercosul, 
emissão de CRLV-e, além da consulta de veículos.

Desde 2022, o acesso também pode ser realizado pelo cadas-
tro junto ao gov.br, por meio do reconhecimento biométrico. Com 
o mesmo perfil já utilizado para acessar os serviços e benefícios do 
governo federal, agora será possível acessar o Detran-DF. É muito 
mais prático decorar apenas um login e uma senha, ou ainda usar 
a biometria do celular.

 Transferência Eletrônica Inteligente (TEI) 

Um dos serviços mais procurados nos postos de atendimento 
agora pode ser realizado diretamente pelo aplicativo. A Transferên-
cia Eletrônica Inteligente (TEI) possibilita ao vendedor e ao compra-
dor efetuarem o procedimento diretamente pelo app, no entanto, 
os dois devem estar cadastrados.

O processo é aberto pelo vendedor do veículo, que deverá 
realizar o login no aplicativo, escolher a opção “Veículo” e o item 
“Transferir veículo”. Em seguida, deverá selecionar o bem na 
lista “Meus veículos”. É imprescindível destacar que não pode 
haver débitos.

A partir daí, será gerada uma cobrança referente à transferên-
cia e ao cadastro na base de dados (R$ 27). O usuário pode fazer o 
download do boleto, enviá-lo por e-mail ou copiar o código de bar-
ras. O aplicativo ficará aguardando a compensação do pagamento.

A segunda etapa refere-se à vistoria veicular, que deverá ser 
realizada em uma Empresa Credenciada de Vistoria (ECV). Para 
isso, não é necessário agendamento, basta ir direto ao local sele-

 CAPA 
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Fácil de usar, 
simples de 
resolver. 

cionado. Para agilizar o processo, o Detran-DF recomenda ao 
vendedor do veículo que o vistorie de forma antecipada, uma 
vez que o procedimento tem validade de 90 dias.

Com a vistoria concluída, o usuário é direcionado para o 
preenchimento dos dados do comprador e as informações de 
venda do veículo. Na sequência, é necessário autorizar a trans-
ferência de propriedade por meio de reconhecimento facial. 
Para conclusão, é solicitada a aceitação do veículo por parte 
do comprador. Ele também deve ter a biometria registrada no 
Departamento e cadastro no aplicativo Detran-DF Digital. O 
futuro proprietário receberá uma mensagem notificando-o da 
intenção de venda. Assim como o vendedor, terá que realizar 
o login e o reconhecimento facial. Prontinho, transferência 
concluída, sem perda de tempo e sem aborrecimento.

 Atualização 

Recentemente, uma nova versão do aplicativo foi disponi-
bilizada. De acordo com a Diretoria de Tecnologia da Informa-
ção e Comunicação do Detran-DF, a atualização proporciona 
mais facilidade para a transferência de propriedade do veículo 
por meio da ferramenta. O vendedor, a partir de seu login no 
app e escolhida a opção TEI, poderá confirmar os dados do 
comprador ao informar o CPF nos dados do comprador.
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O App Detran-DF Digital veio para facilitar a vida de quem 
tem um veículo e roda pela capital. Além disso, está disponível para 
download gratuitamente nas lojas de aplicativo Apple Store e Google 
Play Store. É só entrar, baixar em seu smartphone e aproveitar todas 
as funcionalidades e serviços que esse aplicativo tem do Detran-DF. 
Fácil de usar, simples de resolver. 

Os dados mostrados considerarão os registros 
existentes na base de dados do Detran-DF ou na base 
nacional. Se o CPF informado não for localizado nas 
bases de dados, será apresentado para o vendedor 
do veículo um formulário para informar os dados do 
comprador, necessários para realizar a transferência. 
O comprador deve ter endereço no DF.

Também será verificado se o veículo a ser vendido 
possui Comunicado de Venda ou Intenção de Venda já 
registrados. Caso haja impedimentos nas informações 
encontradas no Comunicado e/ou Intenção de Venda, 
não será possível realizar a transferência.

O vendedor receberá a informação de que o 
comprador realizou o aceite da transferência com 
sucesso ou a recusa do procedimento. Recomenda-se 
que o comprador verifique se os seus dados de ende-
reço estão atualizados antes de iniciar o processo de 
TEI e que proceda a atualização, se for o caso.

 Protocolo Digital 

Desde maio, os proprietários de veículos e con-
dutores contam com o serviço de protocolo digital do 
Detran-DF. O Protocolo-e, disponível tanto no portal 
quanto no aplicativo Detran-DF Digital, também pro-
porcionará mais comodidade ao cidadão que precisa 
entrar com Defesa Prévia, impetrar recursos à Junta 
Administrativa de Recursos de Infrações (Jari) e reque-
rer devoluções de valores pagos indevidamente, entre 
outros serviços. A nova ferramenta também possibili-
tará aos advogados que solicitem informações sobre 
veículos para instrução de processos judiciais.

Com a implantação do protocolo eletrônico, os usuários 
não precisam mais se deslocar de sua residência ou local de 
trabalho só para dar entrada em requerimentos junto à autar-
quia. Agora, de forma totalmente digital, é possível realizar 
esses serviços pela internet ou pelo próprio celular, de forma 
prática e segura.

“Todos os formulários disponíveis possuem um 
passo a passo de como proceder em cada serviço a 
ser solicitado. O objetivo é tornar o processo mais 
simples e eficaz, sem erros no preenchimento dos for-
mulários eletrônicos, evitando o desperdício de tempo 
do cidadão e retrabalho dos nossos servidores”, ex-
plica a gerente de documentação, Cátia Guedes.

A tramitação da demanda poderá ser facilmente acom-
panhada por meio do ícone Protocolo-e. Ao receber o requeri-
mento, o Detran-DF checa toda a documentação e, se houver 
pendência, o usuário será notificado, a fim de saná-la e dar 
continuidade ao processo. Com os documentos confirmados, 
será gerado um processo no Sistema Eletrônico de Informa-
ções (SEI) e o cidadão recebe o número desse processo e o 
link para acesso externo ao sistema, por onde ele passará a 
acompanhar a demanda até sua conclusão.

É importante ressaltar que o Protocolo Digital não fun-
ciona como uma Central de Atendimentos, onde o cidadão 
pode tirar dúvidas ou solicitar outro tipo de informação. Nes-
ses casos, o usuário deve entrar em contato pelo telefone 154, 
ou acessar a carta de serviços disponível no site da autarquia: 
www.detran.df.gov.br.
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Em evento disputado e prestigiado, o responsável pelo portal apre-
sentou o novo time de colunistas, além de três podcasts. Políticos, au-
toridades e empresários marcaram presença

Presente no cotidiano da população há mais de oito anos, o Tudo OK 
Notícias anunciou, no último mês de maio, a renovação do seu layout, 
tornando a notícia mais acessível e preservando a qualidade da informa-

ção, que sempre foi uma marca da empresa. Durante a cerimônia de lançamento, 
a equipe do Tudo OK também apresentou seus três novos programas de podcast, 
que serão transmitidos diretamente da Arena BRB Mané Garrincha.

Com o objetivo de levar informações a todos os cantos do Brasil, foi criada 
uma rede de comunicação que abrange vários municípios. “Todas as notícias 
serão transmitidas por rádios, sites, blogs, jornais impressos e portais 
em parceria com o Tudo OK Notícias”, explica Josiel Ferreira, diretor respon-
sável da empresa.

Entre os produtos, está o Arena Podcast. Um dos principais palcos do futebol 
nacional, a Arena BRB Mané Garrincha também tornou-se um dos grandes espa-
ços destinados à cultura em nossa cidade. 

“O Arena Podcast será o espaço para as boas conversas. Nele, se-
rão abordadas pautas sobre cultura, negócios e todo o mercado que 
gira em torno dos eventos. Nas entrevistas, além de personalidades do 
DF ou de passagem pela cidade, vamos conversar com os empresários 
do ramo – dos grandes aos pequenos empreendedores. Sempre trazen-

JORNALISTA JOSIEL FERREIRA LANÇA NOVO LAYOUT DO TUDO 
OK NOTÍCIAS

NOITE AOS OLHOS 
DE BETH CAOMON
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do as melhores dicas e estratégias para quem enxerga na 
cultura muito mais que um momento de lazer, mas uma 
oportunidade de bons negócios”, justificou.

Outra novidade é o Fala Mané. “Muito mais que um es-
paço para debater lances e jogos, o Fala Mané também 
abrirá suas portas para debater as políticas de incentivo 
ao futebol; as leis em tramitação e em vigor, trazendo po-
líticos e autoridades que trabalham em prol do esporte”, 
explica Josiel.

Ainda de acordo com o diretor do Tudo OK, “o Fala Mané 
também irá repercutir os bastidores das partidas rea-
lizadas no estádio. Uma conversa leve e aberta com os 
políticos e líderes presentes na arena e nos principais 
camarotes”, destaca.

O espaço também será aberto a discussões políticas. “Como 
vivemos em uma cidade política, o tema não pode ficar de 
fora. De que modo o futebol influencia na política? Quem 
são os atletas que já se alçaram aos cargos eletivos? Copa 
do mundo e eleições... Tudo isso, no Fala Mané”, completa.

Além dos podcasts, também foram anunciados os novos co-
lunistas e colaboradores do Tudo OK. Um grupo de jornalistas e 
especialistas que tornarão ainda mais completa a programação de 
notícias do portal, que já é um dos mais importantes e respeitados 
da capital do país.

Durante o evento, vários políticos, autoridades, empresários e 
jornalistas da cidade prestigiaram o lançamento do novo layout do 
Tudo Ok e os produtos anunciados.

O senador Izalci Lucas ressaltou a importância dessa iniciativa, 
afirmando que é preciso cautela com as fakes news e destacando 
a credibilidade do Tudo OK Notícias. Sobre os podcasts, o senador 
afirmou que “o rádio é um meio importante para manter as 
pessoas bem-informadas, especialmente aquelas que não 
têm acesso à tecnologia”.

Além do senador, os deputados distritais Martins Machado, 
Chico Vigilante, Rogério Morro da Cruz e Thiago Manzoni partici-
param do evento, que também contou com a presença do federal 
Gilvan Máximo. 

A ex-deputada Júlia Lucy, o secretário de Relações Interna-
cionais do GDF, Paco Brito, o presidente da Fecomércio-DF, José 
Aparecido, o diretor regional do SESC-DF, Valcides de Araújo, o 
secretário do Meio Ambiente, Gutemberg Gomes, o ex-senador 
Paulo Octávio, o chefe de gabinete da Administração Regional de 
Ceilândia, João Marcelo, a representante do CRECI Marta Fria, e o 
diretor de Comunicação Social da Câmara Legislativa do Distrito 
Federal (CLDF), Cleyton Santos, também abrilhantaram a noite.

Outras autoridades e personalidades presentes foram o profes-
sor Gadêlha, Ruy Coutinho, dr. Lucimir, Judivan J. Vieira, Adriana 
de Souza, e a subsecretária Ana Lúcia Melo.

O cardápio foi assinado pela chef Di Oliveira, responsável pelo 
Brasis Ateliê Gastronômico.
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CANTORA QUE INICIOU A CARREIRA AOS CINCO ANOS DE 
IDADE RESSALTA A INFLUÊNCIA DOS PAIS E DESABAFA 
SOBRE A FALTA DE VALORIZAÇÃO POR PARTE DE ALGUNS 
CONTRATANTES DE SHOWS NO DF

Aos 31 anos de idade e com 26 de carreira, a cantora bra-
siliense Luana Vanessa destacou, em entrevista exclusiva 
à Revista Antenados, os bastidores de sua trajetória e as 
dificuldades de uma artista no Distrito Federal. Influencia-

da pelos pais, desde os cinco anos se apresenta profissionalmente.

A artista, que em breve lançará novas músicas e clipes nas 
plataformas digitais, também ressaltou os entraves às mulheres. 
Segundo ela, as críticas são bem-vindas, desde que sejam constru-
tivas. Confira o bate-papo!

Quando você começou a cantar e como surgiu o in-
teresse pela música?

Comecei a cantar aos cinco anos de idade. O interesse sur-
giu porque meus pais sempre trabalharam com música. Então, 
eu sempre via a correria deles, ouvia as músicas enquanto eles 
ensaiavam e, daí, começou tudo! Meu pai me ensinou a cantar 
uma música dele, de autoria própria chamada A dança da veinha.

ARTISTAS DE BRASÍLIA 

Quanto tempo você possui de carreira?

Iniciei aos cinco anos, em casa mesmo. A partir disso, 
meu pai me levava pra cantar durante o dia nas portas das 
lojas no Centro de Ceilândia, em Taguatinga e no Plano Piloto. 
Hoje estou com 31 anos. Então, eu canto há 26 anos.

Quais os principais desafios como artista?

Infelizmente, muitos locais e contratantes não nos dão o 
devido valor! Muita coisa que eu faço, hoje em dia, eu aprendi 
vendo meus pais se virarem também. Então, ainda consigo me 
sair bem de bastante coisa, pois eu já trouxe a experiência de 
uma vida toda no meio da música.

 As mulheres têm mais dificuldade? 

Têm, sim! Muitas coisas, às vezes ditas ou feitas por mu-
lheres em cima do palco, são mal vistas. Porém, se um homem 
fizesse a mesma coisa, seria aceitável! Eu, Luana Vanessa, não 
me importo e não ligo pra isso, de jeito nenhum. Eu faço exa-
tamente o que eu quero, do jeito que eu quero e não me 
importo, de maneira alguma, com a opinião alheia! Eu aceito 
e ouço críticas, com certeza. Desde que sejam construtivas.

 Quais os planos para 2023? 

Estou, no momento, trabalhando em músicas autorais e 
trabalhando músicas do meu pai, também! Vamos gravar uns 
vídeos e colocar nas plataformas digitais.
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CRISTIANO ARAÚJO APOSTA NO 
FORTALECIMENTO DO TURISMO NA 
CAPITAL

 TURISMO 
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SECRETÁRIO DESTACA AÇÕES DE ESTRUTURAÇÃO DO SETOR, 
A FIM DE AMPLIAR A DIVULGAÇÃO DA ATIVIDADE NO DISTRITO FEDE-
RAL, TORNANDO BRASÍLIA UM DESTINO AINDA MAIS ATRATIVO

Durante os primeiros 100 dias de gestão, o secretário de Esta-
do de Turismo do Distrito Federal, Cristiano Araújo, destaca 
uma série de ações de estruturação do setor, em parceria 
com todo o trade, com foco na reorganização e fortaleci-

mento. De início, inúmeras medidas foram implementadas, como a suspensão 
de 90 dias para celebração de fomentos, a reestruturação das subsecretarias, 
chefias, diretorias e a criação da subsecretaria de rotas e produtos. Outras me-
didas foram tomadas para a valorização de setores que já existiam. 

A restauração da Casa do Artesão deu início aos trabalhos e, logo 
nas primeiras semanas, foram realizadas ações preventivas como a limpeza da 
área, escoramento correto das paredes que estavam cedendo, instalação de 
tapume em todo o espaço, negociação para que os artesãos desocupassem 
o local, contratação de uma tenda para a proteção de toda a estrutura e um 
contêiner de vigilância.

 
Entre as prioridades, o secretário também buscou estabelecer parce-

rias e promover ações de divulgação do turismo do Distrito Federal. Houve a 
participação do Conselho Permanente da Associação Nacional de Secretários e 
Dirigentes Municipais de Turismo (Anseditur), aproximando também a Confede-
ração Nacional dos Municípios (CNM). Foram fechados acordos de cooperação 
técnica para implementação do Turismo Social, Turismo Cívico e Turismo de 
Eventos. Também ocorreu o recadastramento de artesãos e mestres artesãos.

 
A participação de Brasília em grandes feiras nacionais e internacio-

nais de Turismo também complementa os primeiros meses de atuação. A SE-
TUR/DF esteve presente na BTL – Bolsa de Turismo – Lisboa, WTM Latin America 
– São Paulo e IMEX Frankfurt – Alemanha.

 
“Temos o apoio do governador, Ibaneis Rocha, para ala-

vancarmos o turismo do DF, buscando a participação dos setores, 
empresários, moradores e visitantes na divulgação da capital do país 
como um dos principais destinos turísticos. Há muito trabalho a ser 
feito. Estamos atuando de forma integrada com o governo, colocando 
em evidência tudo que Brasília tem a oferecer”, afirma Cristiano Araújo.

Formado em administração e pós graduado em gestão pública, Cris-
tiano iniciou a carreira política aos 23 anos, cumprindo três mandatos consecu-
tivos, entre 2007 e 2018. Foi secretário de Ciência e Tecnologia e também do 
Desenvolvimento Econômico do Distrito Federal.

Foto: Divulgação
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PROJETO DO DEP. WELLINGTON LUIZ QUER 
PÔR FIM NA VENDA DE SACOLAS NO DF

FALANDO PRO 
ANTENADOS

PROPOSTA DETERMINA QUE ESTABELECIMENTOS COMERCIAIS SÃO OBRIGADOS A FORNECER, GRATUITAMENTE AOS 

CONSUMIDORES, EMBALAGENS BIODEGRADÁVEIS PARA O TRANSPORTE DE MERCADORIAS 

T    ramita na Câmara Legislativa do Distrito Federal o projeto de lei nº 163/2023, do deputado Wellington Luiz (MDB), que proíbe a venda 
de sacolas descartáveis do tipo biodegradável ou biocompostável para o acondicionamento e o transporte de mercadorias adquiridas em 
estabelecimentos comerciais, permitida a sua distribuição gratuita para esse fim quando recicláveis.

O PL 163/2023 tem o propósito de proteger o consumidor do DF em face da atuação comercial local que passou a cobrar pelo forneci-
mento de sacolas biodegradáveis e biocompostáveis para o acondicionamento e o transporte de mercadorias adquiridas. 

O projeto estabelece ainda que os estabelecimentos comerciais são obrigados a fornecer gratuitamente aos consumidores sacolas biode-
gradáveis e biocompostáveis para guardar as compras.

“A iniciativa não só beneficia o meio ambiente, mas também alivia a carga financeira dos menos favorecidos, que não 
precisarão pagar pelas sacolas, além de incentivar práticas mais sustentáveis no comércio local. A medida segue uma ten-
dência mundial de redução do uso de sacolas plásticas e estimula a conscientização da população sobre a importância da 
preservação do meio ambiente e na busca da garantia de qualidade de vida”, afirma o deputado Wellington Luiz.

Caso os estabelecimentos comerciais descumpram a lei, poderão sofrer advertência, multa simples, multa diária, apreensão e inutilização 
do produto e sanções restritivas ao direito, como suspensão ou cancelamento de registro, licença ou autorização; perda ou restrição de incenti-
vos e benefícios fiscais; perda ou suspensão da participação em linhas de financiamento em estabelecimentos oficiais de crédito, e proibição de 
contratar com a Administração Pública, pelo período de até três anos.

O projeto tramita na Casa, inicialmente pelas comissões permanentes, depois será apreciado pelo Plenário. Após a aprovação em dois 
turnos, segue para sanção do governador.

Foto: Divulgação
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UMA DELICIOSA RECEITA DE CAMARÃO PELAS 
MÃOS DO TALENTOSO CHEF GERALDO CORDEIRO

- 200g de camarão limpo
- 150g de mostarda
- 1 copo de requeijão 
- 50ml de mel
- 120g de creme de leite
- 1/2 cebola branca
- 10g de pimenta do reino 
- 1 pimenta dedo de moça sem semente
- Salsa e cebolinha a gosto 
- Sal a gosto
- Vinho branco a gosto
- Azeite a gosto 

MODO DE PREPARO

Em uma panela rasa, refogue a cebola até dou-
rar, acrescente o camarão já temperado e refo-
gue ligeiramente.

Flambe com uma xícara de vinho branco, em se-
guida acrescente a mostarda, o mel, a pimenta 
do reino já triturada e refogue por 2 minutos. 
Então, acrescente o creme de leite e o requei-
jão, sal a gosto e finalize com salsa e cebolinha 
verde.

Para decorar, pimenta dedo de moça.

 CAMARÃO A DIABLE    

 COMER BEM 

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Determinada, batalhadora e apaixonada por 
livros. Essa é Isabella Carpaneda, escritora 
talentosa e autora de inúmeros trabalhos. 
Focada, se define como comprometida e es-

forçada quando o assunto é trabalho. Pelos familiares e 
amigos é considerada extrovertida e bem-humorada. Apai-
xonada pela família, se considera caseira e dedicada aos 
seus. “Amo reunir minha mãe, meu marido, meus filhos, 
netos, irmãos, sobrinhos e agregados em minha casa, a 
qual, inclusive, transformou-se em um parque de diversões 
para as netinhas Luiza e Laura”, destaca. Conheça um pou-
co do perfil da escritora.

Quando chegou a Brasília e qual sua relação 
com a cidade? 

Meu pai era arquiteto e engenheiro e participou da 
construção de Brasília. Cheguei aqui ainda no ventre de 
minha mãe. Na época, a cidade ainda não contava com 
muitos hospitais. Então, meus pais, mineiros, optaram por 
ir para Belo Horizonte no momento do parto. Tenho muito 
orgulho de ser mineira, mas sempre morei em Brasília. Não 
me imagino morando em outra cidade. A capital tem uma 
boa qualidade de vida, certa tranquilidade e boas oportu-
nidades de estudo e emprego. Além disso, vale a máxima: 
Brasília é um museu a céu aberto. Viver aqui é ter a opor-
tunidade de morar em um patrimônio histórico.

LOOK AT ME
ISABELLA CARPANEDA, UMA HISTÓRIA 

DE AMOR COM A LITERATURA 
COM CERCA DE 200 TRABALHOS PUBLICADOS, A ESCRITORA QUE NASCEU EM BELO HORIZONTE, MAS 

PASSOU TODA A VIDA EM BRASÍLIA, DESTACA A IMPORTÂNCIA DA LEITURA NA FORMAÇÃO DOS INDIVÍ-
DUOS

Foto: Divulgação
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 Como começou a trajetória de escritora e de 
onde vem sua inspiração?

Minha relação com os livros começou ainda criança. 
Iniciei minha carreira na alfabetização. Posteriormente, fui 
coordenadora e diretora do colégio Objetivo, onde sen-
ti a necessidade e tive a liberdade de produzir materiais 
didáticos de língua portuguesa. Então, considero que mi-
nha inspiração sempre foi buscar atender os interesses das 
crianças em suas várias fases, sem esquecer de dar suporte 
ao professor. Além disso, em trabalhos com a língua por-
tuguesa, é preciso estar sempre atualizado em relação a 
leituras teóricas e literárias.

 Qual a dica para quem pretende escrever o 
seu primeiro livro? 

Só se torna um escritor escrevendo, ou seja, é preciso 
colocar no papel o que a mente fervilhante exige. Depois, 
é preciso ter a ousadia de mostrar seu talento, sem medo, 
e nunca esquecer da máxima: talento é 1% inspiração e 
99% transpiração. Após passar suas ideias para o papel, é 
importante que a obra, seja ela didática ou literária, esteja 
muito bem fundamentada e focada no público ao qual se 
destina. Também é importante que o trabalho esteja pra-
ticamente editado antes de ser enviado para uma editora.

 Uma frase para os leitores da Antenados. 

Para escrever bem, temos que ler muito. Afinal, 
como já dizia Monteiro Lobato: “Quem mal lê, mal ouve, 
mal fala, mal vê”.

Foto: DivulgaçãoFoto: Divulgação

Foto: Divulgação
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A
drenalina, esporte e cultura, tudo 
em um só lugar. É o que promete 
a 20ª edição do Capital Moto Week, 
maior festival de rock e moto da 

América Latina. O evento traz nomes de peso 
para o palco principal da sua edição come-
morativa. Marcão Britto e Thiago Castanho 
-  Charlie Brown Jr. 30 anos, Nando Reis, Mar-
celo Falcão, Angra, Pato Fu, Jota Quest, Pitty 
e Supla são as atrações nacionais escaladas. 
Junto com os palcos temáticos Rock Saloon, 
Moto Bar e Lady Bikers, o CMW receberá mais 
de 100 shows entre 20 e 29 de julho.

O Festival acontecerá no Parque de Ex-
posições da Granja do Torto, em uma área de 
mais de 290 mil m2, o equivalente a 25 Mara-
canãs. Com essa proporção, essa será a maior 
edição de todos os tempos! O complexo, que 
combina experiências imersivas de festivais 
internacionais, terá parque de diversões com 
roda-gigante, bungee-jump e uma tirolesa 
que cruza pelo alto toda a arena de shows. 
A estrutura inclui 2 praças de alimentação, 34 
operações de alimentação com restaurantes 
de destaque de Brasília, além de espaços te-
máticos, como o Moto Kids, Moto Pets, feira 
BSB Mix, entre diversos outros atrativos. 

Pedro Franco, organizador do Festival, 
destaca que, assim como o público que cres-
ceu ouvindo rock em 1980 e 90, o Capital 
Moto Week amadureceu e esta edição espe-
cial conta essa história. 

18

 ESPORTE   

Capital Moto Week celebra 
20 anos 
Edição histórica do maior festival de rock e moto da América Latina 
terá grandes atrações. Em duas décadas, mais de cinco milhões de 
pessoas já participaram do CMW

www.antenados.com.br
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“Muito mais do que asfalto, motor e óleo, o CMW é 
um festival de lifestyle, de pessoas, de encontros e reen-
contros. Estamos muito felizes por celebrar 20 anos de es-
trada. Hoje somos um dos três maiores festivais de motos e 
rock do mundo! Aqui, no quadradinho, recebemos irmãos do 
mundo inteiro, festejando o espírito de liberdade. Unimos 
bandas, estilos musicais e tribos, conectando grandes mar-
cas num ambiente inclusivo, diverso e sustentável”, revela. 
Mais de 5 milhões de pessoas de 10 países dos 5 continentes pas-
saram pelo Capital Moto Week desde a primeira edição, em 2004.

O CMW também abre suas portas para centenas de crianças 
carentes do Distrito Federal, com o Moto Kids Solidário. No quesito 
combate à fome, em 2022, 35 mil pessoas foram beneficiadas pela 

doação de 8,6 toneladas de alimentos arrecadados por meio do Ingresso 
Solidário. No ano passado, o Festival gerou 12 mil empregos diretos e in-
diretos, movimentando R$ 55 milhões na economia do Distrito Federal.

Juliana Jacinto, também organizadora do Festival, relembra os 
legados dos 20 anos. “O Capital Moto Week literalmente ganhou 
asas e se transformou numa plataforma de transformação de 
cultura, de vidas e de histórias. Olhar para trás e ver o impacto 
de todo esse ecossistema que construímos é pura emoção”, 
explica Juliana, que lidera as ações de legado social e sustentabilidade 
do festival. Entre diversas iniciativas, em 2023, o CMW promoverá nova-
mente o Lady Bikers, espaço voltado para o empreendedorismo femini-
no e shows de artistas da cidade.

www.antenados.com.br
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 CULTURA 

EDIÇÃO INSPIRADA EM MARROCOS ACONTECE DE 30 DE JUNHO A 10 DE SE-
TEMBRO. INGRESSOS PODEM SER ADQUIRIDOS A PARTIR DE 10 DE MAIO PELA BI-
LHETERIA DIGITAL

O Na Praia Festival 2023 promete aquecer as noites do inverno brasiliense. Conside-
rado um dos principais eventos culturais da capital do país, reunirá em seu palco 
grandes nomes da música. Desde 30 de junho, a edição transforma o complexo 

do Grupo R2 em um destino famoso por suas cores, sabores e paisagens de tirar o fôlego: o 
Marrocos. A programação se estenderá até 10 de setembro. 

Quem inaugurou o palco deste ano foi Seu Jorge e Alexandre Pires com o show “Ir-
mãos”, um dos mais animados da edição de 2022. A temporada promete música para todos 
os gostos e públicos, unindo atrações de destaque dos mais variados estilos, como Zeca Pa-
godinho, Caetano Veloso, Jorge & Mateus, Alok, Ana Castela, Pedro Sampaio, Marina Sena, 
Ludmilla, Duda Beat, Matheus & Kauan, Alcione, Bell Marques e muito mais.

NA PRAIA FESTIVAL 

AQUECERÁ AS NOITES DO 

INVERNO NA CAPITAL 

Um dos nomes mais pedidos pelos seguido-
res do Na Praia Festival nas redes sociais, Luan 
Santana também está confirmado e se apre-
senta em 05/08, mesma data de Murilo Huff e 
Mari Fernandez. Já no dia 18/08, Matuê, Teto e 
Wiu realizam um show inédito em Brasília com 
os três juntos no palco. Outra data que prevê 
muita emoção é 01/09, quando se apresentam 
o “mestre” Gilberto Gil e o grupo Gilsons, for-
mado por filho e netos do tropicalista.

E mesmo com um super elenco já confir-
mado, muitas surpresas ainda podem surgir no  
Na Praia Festival 2023. Acompanhe a página do 
evento no Instagram (@napraiafestival) e fi-
que por dentro de todas as novidades.

Localizado às margens do Lago Paranoá, 
o complexo oferece atrativos para toda família, 
com estruturas esportiva, infantil, gastronômica 
e cultural, em um espaço de 45 mil m².

Outro destaque fica por conta da respon-
sabilidade socioambiental. O complexo trabalha 
uma estratégia de sustentabilidade pautada nos 
17 Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS), uma agenda global da Organização das 
Nações Unidas (ONU) para oferecer um mundo 
melhor até 2030.
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Realizado pela primeira vez 
em 2015, o Na Praia Festival 
reúne cerca de 200 mil espec-
tadores por ano, auxiliando na 
geração de emprego e renda 
para todo o Distrito Federal.

Foto: Divulgação
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 POLÊMICA 
EMBORA A PERSPECTIVA SEJA ACABAR COM OS CONGES-
TIONAMENTOS, OBRAS NOS PRINCIPAIS CORREDORES DO 
DF DIFICULTAM A VIDA DE MORADORES E COMERCIANTES 
DE DIFERENTES REGIÕES

A
s obras de mobilidade que prometem desafogar o trân-
sito nos principais corredores viários do Distrito Federal 
têm causado polêmica. Pelo menos dez grandes cantei-
ros, em diferentes regiões administrativas, devem mudar 

a vida dos moradores de Ceilândia, Taguatinga, Brazlândia, Vi-
cente Pires, Sudoeste, Guará, Recanto das Emas, Gama e Riacho 
Fundo II, entre outras localidades.

Contudo, enquanto não ficam prontas, são motivo de 
queixas entre os moradores e comerciantes. No Centro de Tagua-
tinga, só no último 5 de junho os comerciantes do bairro pude-
ram voltar a sonhar com dias melhores. A construção do Túnel Rei 
Pelé, apontada como fundamental para desenrolar os grandes 
congestionamentos entre a Avenida Elmo Serejo e a EPTG, trouxe 
prejuízos para muitos estabelecimentos.

A vendedora Lucinalva Paiva, 37 anos, reclama do movi-
mento fraco nos últimos três anos. “Vi muitos colegas per-
derem os empregos. Era triste ver as lojas fechando. Sei 
que as obras são para melhorar o trânsito e que o go-
verno faz isso pensando no futuro, mas foi um tempo de 
muito sofrimento”, desabafou.

Na Hélio Prates, outra importante via de ligação entre Cei-
lândia e Taguatinga, as dificuldades se repetem. “Sempre tive-
mos uma clientela muito boa, mas as obras trouxeram 
poeira e a falta de estacionamento. Quase fechamos as 
portas em 2022”, desabafou um comerciante, que preferiu não 
se identificar. O homem, que possui uma loja na QNH desde os 
anos de 1990, falou que a situação se agravou ainda mais com a 
pandemia de covid-19.

Desde março, várias obras foram entregues, como o via-
duto do Recanto das Emas, as pistas superiores do viaduto do 
Sudoeste e o Túnel de Taguatinga. Se para alguns são motivo 
de preocupação, para outros, são sinônimo de progresso. “Ta-
guatinga estava parada no tempo, vimos seu comércio 
minguar ao longo dos anos. Não podemos culpar apenas o 
túnel. Acredito que as benfeitorias vão trazer mais pes-
soas para visitar e comprar na cidade”, declarou Paulo Ma-
thias, 67, morador de Taguatinga desde os anos 1970.

Na cerimônia de inauguração do Túnel Rei Pelé, o gover-
nador Ibaneis Rocha destacou a importância da obra, planejada 
ainda na gestão de Joaquim Roriz, há duas décadas. “Essa inau-
guração traz modernidade para o centro da cidade, bene-
ficia uma população enorme, que vem de Samambaia, Cei-
lândia, Pôr do Sol/Sol Nascente e de outras regiões. Essa 
obra, entregue nos 65 anos da cidade, coloca Taguatinga 
em outro patamar. Agradeço a compreensão dos mora-
dores e vamos continuar firmes trabalhando pelo nosso 
DF”, declarou. A obra  custou R$ 275 milhões e gerou mais de 1,6 
mil empregos.

22

 Obras para melhOrar O trânsitO trazem transtOrnOs 
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MICHEL MEDEIROS

COM O MELHOR IDH ENTRE AS CAPITAIS NORDESTINAS, A CI-

DADE OFERECE ATRATIVOS PARA QUEM GOSTA DE TRANQUILIDA-

DE, FUGINDO DA AGITAÇÃO DAS VIZINHAS MACEIÓ E SALVADOR

24

 ROTEIRO 
ARACAJU, UMA PEQUENA JOIA DO LITORAL

Fotos: Divulgação
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C
apital do menor estado brasileiro, Aracaju 
ainda guarda as características de uma ci-
dade pequena, com ares de metrópole em 
desenvolvimento. Cortada por rios, sendo os 

principais o Sergipe, o Poxim e o Vaza-Barris, a cidade 
oferece boas opções de lazer, tanto para os amantes da 
água salgada quanto para os que preferem a água doce. 

A praia mais conhecida é a de Atalaia, com uma 
extensa orla, considerada a melhor do Brasil, em termos 
urbanísticos. Os visitantes podem desfrutar de dezenas 
de quiosques, bares, restaurantes, um kartódromo, 
quadras poliesportivas, lagos com pedalinhos e uma 
unidade do projeto Tamar.

Além das barracas de tapioca e de “carne do sol” 
– como chamam por lá – o carro-chefe está nos frutos 
do mar. Na orla, a dica é o Pitú com Pirão da Eliane. Um 
restaurante simples, mas com comida excepcional. Peça 
a moqueca de pitú.

Mais ao sul, estão os beach clubs mais badalados. 
Além de boas opções de gastronomia, os espaços ofere-
cem infraestrutura completa para os banhistas. Um dos 
pontos mais disputados é o Duna, cujo ticket médio é 
elevado para a região, mas barato, quando comparado 
a locais semelhantes em outros estados.

Para quem gosta de água doce, o Rio Vaza Bar-
ris tem as melhores alternativas. Da Orlinha Pôr do Sol 
partem passeios de barco para a Crôa do Goré e a Ilha 
dos Namorados, formando vastos bancos de areia na 
maré baixa. Também às margens do rio está o Prainha. 
Ideal para desfrutar com os amigos ou com a família. 
No local é possível alugar pranchas de stand up paddle 
(SUP) ou jet sky.

Na região central da cidade, a imersão é cultu-
ral. Partindo do Museu da Gente Sergipana, é possível 
conhecer o Mercado Central e a Praça Fausto Cardoso, 
onde estão importantes prédios históricos. A visita tam-
bém inclui como obrigatórios o Parque da Sementeira e 
a Igreja de Santo Antônio.

Um capítulo à parte deve-se a cidade vizinha de 
São Cristóvão, primeira capital do estado. O impressio-
nante conjunto arquitetônico encanta os visitantes. 
Não deixe de provar as deliciosas queijadas e os Bri-
celets, biscoitos finíssimos com leve sabor de laranja, 
herança das freiras beneditinas da antiga Santa Casa 
de Misericórdia.

Fotos: Divulgação
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Criada em 2020, a Marchese Vinhos e Vinhedos lançou o primeiro Sauvignon Blanc 100% brasiliense em abril, durante as comemorações dos 
63 anos da capital

Michel Medeiros

A
s estações bem definidas, assim como a amplitude térmica, tornam o Distrito Federal um local ideal para a produção de uvas viníferas e 
para o enoturismo. Proprietária da Marchese Vinhos e Vinhedos, Renata Sanches falou sobre a tendência que está tomando conta da 
capital. Ela explicou como surgiu a ideia de produzir vinhos em pleno Cerrado, e como funciona a visitação à vinícola.

Quando surgiu a ideia de produzir vinhos no DF?

Essa história começou em 2017, entre uma garrafa de vinho e outra, um grupo de amigos se uniu e decidiu realizar um sonho em comum: 
produzir o próprio vinho. Dessa forma surgiu o projeto da Vinícola Brasília. A Marchese Vinhos e Vinhedos nasceu em 2020, em plena pandemia. 
Colocamos todas as nossas energias para tirar o sonho do papel e o amor pelo vinho foi a nossa força motriz.

Quais os atrativos climáticos?

Temperatura, sol, chuvas e muitas outras características climáticas influenciam. A oscilação entre altas e baixas temperaturas em um mesmo dia, 
principalmente no inverno, é um dos fatores que beneficia o cultivo das uvas. As temperaturas mais quentes favorecem o amadurecimento du-
rante o dia. Já as temperaturas mais frias à noite, permitem que a fruta descanse. E o amadurecimento está entre as variáveis mais importantes 
para um vinho de qualidade. 

Em abril, a vinícola lançou um Sauvignon Blanc. Quais os diferenciais do produto?

Lançamos nosso Sauvignon Blanc 100% brasiliense no Memorial JK, em comemoração ao 63º aniversário de Brasília. Já tivemos a alegria de ouvir 
que o nosso vinho tem características similares aos franceses. O que mais chama a atenção é o seu frescor, além da explosão aromática e sua 
mineralidade. Para um vinho de videiras jovens é um começo excepcional!

O vinhedo é aberto a visitação?

Foi com o desejo de compartilhar nossas tradições que decidimos iniciar as primeiras experiências enogastronômicas da Marchese Vinhos e 
Vinhedos. Assim, o nosso enoturismo foi se desenhando, com eventos pontuais. Siga nossas redes e confira a agenda.

Vinícolas invadem Brasília e caem no 
gosto do brasiliense

 TENDÊNCIA 
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NA TEMPORADA MAIS FRIA DO ANO, PEÇAS CLÁS-
SICAS SE SOMARÃO A TENDÊNCIAS MAIS COMUNS 
EM OUTRAS ESTAÇÕES. ESTILISTAS TAMBÉM REVI-
SITARAM COLEÇÕES ANTIGAS DE OLHO NO VINTAGE

C
ouro, xadrez e tecidos estruturados marcarão, 
mais uma vez, os looks da temporada mais fria 
do ano. Mas além dos clássicos, as cores quentes 
e vibrantes também farão parte do figurino nos 

próximos meses. Ao contrário de coleções passadas, grifes 
e estilistas apostaram em tons mais comuns ao verão, evi-
denciando que além da tradicional elegância – comumente 
atrelada ao inverno – o estilo e o despojamento também 
serão marcas registradas.

Mas a principal aposta ainda está no clássico e, so-
bretudo, atemporal. Ainda à sombra da crise financeira e 
da inflação que se abateu sobre o mundo no pós-pande-
mia, a indústria da moda também “queimou gordura”. Nos 
desfiles que marcaram as semanas de moda no Brasil e no 
mundo, os cortes e materiais mais duráveis brilharam.

Se andar na moda é importante, economizar tam-
bém é. E não apenas dinheiro, mas recursos relacionados 
ao meio ambiente. O setor, que anualmente movimenta 
bilhões de dólares, está atento à parcela de clientes vol-
tada ao consumo consciente. Pessoas que não deixam de 
renovar o guarda-roupa, mas que buscam alternativas que 
poderão fazer parte do closet pelas próximas estações.

Mas se você pode e pretende mergulhar de cabeça 
nas características mais marcantes da moda inverno, saiba 
que o metais e o brilho metalizado estarão em alta, assim 
como as novas peças cargo, com muitos bolsos, sejam em 
calças sejam em mini saias.

O Grunge também foi revisitado por algumas grifes 
famosas, assim como as peças assimétricas, com ângulos 
diferentes e com partes do corpo à mostra, mesmo em 
pleno inverno. Afinal de contas, no Brasil, a estação não é 
das mais rigorosas e, em cidades como Brasília, com gran-
de amplitude térmica, é possível brincar bastante com as 
roupas ao longo do dia.

Independente dos ditames da moda, a dica número 
um é sentir-se bem, estar aquecido e aproveitar o friozinho 
das noites ao lado da família, dos amigos e de quem se 
ama. Isso sim, estará sempre em alta.
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Águas Claras | SIA Trecho 16 | Asa Norte
Exclusividade Sam’s Club. Disponível nas unidades

O Café do sítio está 
disponível também 
em cápsulas!
Os cafés especiais da Família do 
Sítio estão disponíveis para você 
em 3 sabores: Regolare, Fruttato 
e Imperiale.

Tenha o seu momento Speciale 
com os cafés Speciale Espresso.
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Palestras e
Treinamentos

A Engenho Comunicação apresenta seu time de palestrantes. 
São profissionais que irão contribuir com seu evento e trazer 
conhecimentos essenciais à sua equipe, plateia e convidados.

Contrate palestrantes:
+ 55 61 99187-9581
+ 55 61 3242-1095

Evaldo Bazeggio

Kátia Cubel

José Maria Trindade

Jogos de poder e 
movimentos de grupos

Inteligência Artificial para 
o sucesso profissional 

Como exercitar a mudança 
num cenário de caos e 
descontinuidade.

Ana Lúcia Rodrigues

•

•

•

Um Salto na Liderança - 
Os desafios das mulheres 
e suas competências para 
resultados 

A Inovação passou Batom 
- Elas sempre estiveram 
na ciência 

ESG - Um jeito novo para 
um velho propósito

•

•

•

 Análise de Conjuntura da  
Política Brasileira

O Que Esperar do 
Congresso Nacional e do 
Governo Federal

Tendência das Decisões 
Políticas em Brasília e o 
Impacto no Seu Segmento

•

•

•

Consumidor 5.0 e os 
desafios na comunicação 
com o cliente

Comportamento 
não-verbal e construção
de credibilidade

Redes socias e estratégias 
digitais

•

•

•

Desde 1996, a Engenho  Comunicação 
oferece soluções em reputação e 
credibilidade para empresas, profissionais
e organizações. Agora, compartilhamos 
também novos conhecimentos.
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